

LA VICTORIA

SEMANARIO DE BÉJAR

REDACCION Y ADMINISTRACION

REDACCION: Sánchez-Ocaña, núm. 2.
ADMINISTRACION: Mansilla, número 38.
La correspondencia administrativa á la Administracion, la demás á la Redaccion.

ADVERTENCIA

No se devuelven los originales después de su publicación.
Se hará la crítica de las obras que nos remitan.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

EN TODA ESPAÑA, un mes. 0'50 pesetas
Id. id. trimestre. 1'50 »
Id. id. un año. 6'00 »
Pagando un año anticipado. 5'00 »
Anuncios y comunicados á precios convencionales

Libertad y Liberalismo.

Los predicadores del Evangelio desde la cátedra del Espíritu Santo, los Prelados en sus cartas pastorales y el Romano Pontífice como Maestro infalible y Jerarca supremo de la Iglesia universal, anatematizan los principios que constituyen el sistema político religioso social del liberalismo.

Un inmenso número de cristianos, por incomprendible ceguera de entendimiento, ya que no por torcidos sentimientos de un corazón enfermo, se obstinan, sin embargo, en rechazar estas enseñanzas, y, desentendiéndose de las fuentes de verdad de que dimanar, se revuelven contra los buenos católicos que las defienden y propagan, les inculpan de ser refractarios al progreso y cultura de los pueblos, y motéjanles con los dictados de obscurantistas, retrógrados, ultramontanos, reaccionarios y otros caprichosos epítetos.

Más de un siglo lleva de existencia el pernicioso sistema liberal, que la revolución francesa, afrenta de la humanidad, impuso á las modernas sociedades, en medio de los más locos desvaríos y crímenes horrendos, que decían ser necesarios para consolidar el llamado régimen nuevo.

En el largo periodo de tiempo desde entonces transcurrido, las acometidas contra la Religión cristiana no han cesado un momento, ya en forma violenta con sangrientas revoluciones y despojos sacrílegos, ya de un modo tranquilo y manso con hipócritas apariencias de amistad y protección.

Toda persona medianamente instruida y de regular criterio puede, con solo intentarlo, descubrir la perversidad del liberalismo y conocer que sus proposiciones fundamentales constituyen verdaderas herejías, formal y solemnemente condenadas por el Papa.

En nuestra nación, cualquier español algo enterado de la Historia y que no haya perdido el sentimiento de amor patrio también puede convencerse de que el régimen liberal, desde sus precursores los regalistas, jamás ha cesado de combatir á nuestra patria, hasta ponerla en la situación angustiosa en que hoy la vemos.

¿Y es posible que gentes, al parecer ilustradas y no perversas, se precien de liberales?

Tarea sencilla debiera ser ésta de convencer á los liberales de sus errores y, sin embargo, tan difícil es que raya en lo imposible.

¿Cómo se explica esto?

Es entre otras causas que el liberalismo, como obra del padre de la mentira, nació, se desarrolló y se mantiene con la confusión y el embrollo, y empezando por trastocar el significado de los vocablos, se presenta con el atractivo nombre de libertad.

No, señores liberales; el régimen político del liberalismo no ha traído la libertad al mundo.

El liberalismo, por el contrario, se opone á la libertad.

¿Qué es, pues, el liberalismo? ¿qué es la libertad?

Deponed toda prevención y desechad por un momento los apasionamientos y exclusivismos de escuela, que os ciegan y atolondran, y á solas con Dios y con vuestras conciencias, meditad, aunque sea brevemente, pero con solidez y sinceridad, estas verdades, que tal vez de su consideración dependa la salvación de vuestras almas.

Los más groseros liberales, los descamisados ó *sans culottes*, víctimas infelices de vuestras doctrinas, entienden por libertad la facultad de hacer todo lo que agrade.

Vosotros no llamareis á eso libertad, sino degeneración de la libertad; pues bien, eso es liberalismo.

Los liberales progresistas y demócratas, sean monárquicos ó republicanos, dicen en el artículo 4.º de la declaración de los derechos del hombre de 1789, que la libertad consiste en poder hacer todo lo que no daña á nadie.

Ciertamente no se diferencian éstos de los *sans culottes* más que en la forma de expresión, no tan descarada como la otra, pero en el fondo son lo mismo.

La vaguedad que en esta declaración se nota, el espíritu de irreligión en que fué inspirada, y la serie de crímenes que la práctica de esta teoría ha producido desde su promulgación hasta los momentos actuales, demuestran bien claramente que tampoco es esa la libertad, sino corrupción de la libertad, es decir, liberalismo.

Agregan los liberales mansos, moderados ó conservadores, que la libertad depende del respeto debido á las leyes.

¿A cuales leyes? ¿á esas que se amañan caprichosamente con menosprecio de las divinas y eclesiásticas?

Pues esa libertad es también liberalismo.

La libertad, señores liberales, es un don precioso que debemos á Dios, por el cual podemos hacernos dignos de conseguir nuestro fin último, que es la posesión del mismo Dios en el Cielo.

Por la libertad, el hombre obra voluntariamente el bien, resistiendo y venciendo las inclinaciones al mal, que á su elección juntamente con el bien se presentan; por eso la libre y voluntaria práctica del bien es meritoria, y punible la del mal, cuyo ejercicio no es en modo alguno potestativo.

La práctica del mal constituye un abuso de la libertad, y precisamente el liberalismo no es otra cosa que el pretendido derecho que para ese abuso quiere abrogarse el hombre, contra toda razón y justicia, y contra los derechos del mismo Dios.

En un Estado habrá libertad cuando sus leyes se conformen con las divinas y eclesiásticas, si no se coarta á los ciudadanos en el ejercicio del bien y es prohibido y se persigue el mal.

En el caso contrario imperará el liberalismo.

Amemos la libertad, que nos hace libres y viene de Dios.

Aborrezcamos el liberalismo, que engendra liberales y es obra del demonio.

X.

GLADSTONE Y LA IGLESIA CATÓLICA

Es de interés recordar las siguientes palabras de este ilustre hombre de Estado sobre la Iglesia católica.

He aquí sus palabras:

«Ha marchado durante mil quinientos años á la cabeza de la civilización, y ha enganchado á su carroza, como á caballos de carro triunfal, las principales fuerzas intelectuales y materiales del mundo.

Su arte, el primero del mundo; su genio, el genio por excelencia, su grandeza, gloria, esplendor y majestad han sido, si no absolutamente, casi en su totalidad, aquellas de que puede enorgullecerse la Historia.

Sus hijos son más numerosos que todos los secretarios unidos; dilata todos los días los límites de su vasto imperio; sus altares se levantan en todo clima, y sus misioneros se encuentran donde quiera que haya hombres que

puedan aprender el Evangelio de la inmortalidad y almas que salvar.

Y esta maravillosa Iglesia, que es tan antigua como el cristianismo y tan universal como la humanidad, es hoy, después de veinte siglos de existencia, tan joven y tan vigorosa, y tan fecunda como aquel día, en que el fuego de Pentecostes descendió sobre la tierra.»

¡ALERTA!

Con este título publica las siguientes líneas *El Eco Franciscano*, de Santiago:

«La perversa intención de los masones y masonizantes raya en su colmo.

No solo ellos han sido la verdadera causa de la insurrección filipina, incubada en los *Katipunans*; no solamente hacen cuanto pueden por destruir el fortísimo lazo que mantuvo hasta hoy sumiso el archipiélago magallánico á la Corona de España, á saber, las Ordenes religiosas, sino que pretenden esparcir el rumor de que éstas fueron causa de la misma insurrección; burda patraña con la que los hermosos *tres puntos* tratan de encubrir sus manejos antipatrióticos de fibusterismo.

Por eso han procurado que en las Cortes no se promoviera el debate que se anunció relativo á las Ordenes religiosas de Filipinas, pues de tal discusión aparecerían á la luz del día las infamias de los *mandilíferos* contra la Religión y contra la Patria.

Estén, pues, alerta todos los amantes del orden, porque, no obstante ser más claro que la luz del mediodía, que *religioso* y *amante de la patria* son sinónimos, así como también *mason* y *enemigo de España*, las sectas practican sin cesar el infame principio volteriano: *calumnia que algo queda*.

Dignense nuestros colegas en la prensa defensora de los intereses de la verdad y de la justicia, fundamentos del orden social, reproducir ésta nuestra voz de alerta.»

Aunque LA VICTORIA ha cumplido con el deber de justicia de defender á las beneméritas Ordenes religiosas de Filipinas, nos honramos reproduciendo la anterior excitación de la Revista que es órgano de los religiosos franciscanos de la provincia de Santiago.

Fin de una calumnia

Las agencias telegráficas, sin escrúpulo alguno, antes bien complaciendo á las sectas, dijeron que el Arzobispo de Manila Ilmo. Sr. Nozalea, había salido de la capital del Archipiélago en dirección á Sanghay.

En lo dicho por los hilos, tomaron pie las publicaciones impías para decir que el Arzobispo de Manila huía del peligro, tirando de paso sangrientas chinas al clero y religiosos.

Pues bien; en carta de Manila fechada el día 8 de Junio, y que obra en poder de un queridísimo y respetable amigo nuestro, se dice que el SR. ARZOBISPO ESTA EN MANILA, de cuya ciudad no piensa ni ha pensado salir.

CÁLCULO LUMINOSO

Lo es y, además, curioso y edificante el que publica un periódico, del cual no sale muy bien librada, que digamos la Compañía arrendataria de cerillas.

Hele aquí:

«Contando con que España tiene 18.000.000 de habitantes; calculando que, como término medio, cada 25 de ellos compran diariamente una caja de cerillas de segunda clase, que son las comunes, y teniendo en cuenta que cada una de éstas lleva seis cerillas menos de las que manda la ley—es corriente que falten más de seis—la Compañía arrendataria se beneficia cada año ilegítimamente, y á expensas del consumidor, en 1.460.000 pesetas.

Veamos el desarrollo del cálculo: 18 000 000 divididos por 25, dan un consumo diario de 720 000 cajas.

720 000 multiplicadas por 6, que son las cerillas que faltan por caja, hacen 4.320.000 cerillas.

4.320 000 partidas por 54, que hay en vez de 60, hacen 80 000 cajas diarias.

80.000, á cinco céntimos cada una, representan 4.000 pesetas al día.

Y las 4 000 pesetas, multiplicadas por los 365 días que tiene el año, se convierten en 1.460.000 pesetas anuales.»

Aun cuando nada remediará la anterior denuncia, porque en este desdichado país todos los abusos toman carta de naturaleza, por la falta de conciencia de los especuladores, la pasividad de los explotados y el abandono de los llamados á castigar con mano fuerte estos abusos, bueno es que se conozcan.

Por lo demás, sería muy conveniente que hubiera muchos caculistas que se dedicaran á esta clase de trabajos, porque de esta manera se prestaría un buen servicio á la moralidad, de que tan escasas se muestran algunas entidades.

Intantáneas

Y no somos nosotros los fotógrafos.

Es *El Imparcial*, liberal y tal, que ha sacado las siguientes:

Primera

«Aquí no ha pasado nada.

Mientras se ultima la liquidación de España, el Sr. Capdepon dedica sus actividades y sus talentos á los preparativos del tinglado electoral, y ya ha llamado á capitular á ciertos gobernadores civiles á fin de encargárselos que aprieten las clavijas para que en el mes próximo sean elegidos diputados provinciales varios señores previamente designados por los dioses mayores del caciquismo político.

Se hará la comedia electoral con arreglo al programa de siempre; triunfarán, llamémoslo así, los que la alta voluntad del ministro de la Gobernación ha señalado, y... ¡á vivir!

Es decir, á que sigan los pueblos mal administrados, las carreteras desatendidas, los asilos abandonados, los niños hambrientos, los empleados sin cobrar, todo, en fin, lo que da color y carácter á la administración provincial española y lo que justifica lo que, con poquitas excepciones, se dice de ella en puro y enérgico castellano.

Que es una mala vergüenza »

A pesar de lo cual, *El Imparcial* defiende el sistema.

Segunda

Esta es en colaboración con Becerro de Bengoe que, proporcionando el periódico «aludido» el cuadro del estado horroroso en que los pueblos se encuentran (con la libertad liberal y el progreso indefinido que uno y otro defienden), entre otras cosas le dice:

«Un abogado que vive aquí cerca, en Villavés, ha quemado en mitad de la plaza pública cuantos libros tenía acerca del derecho internacional, del derecho de gentes, de la civilización moderna y de la filosofía de la historia.

Ha hecho muy bien, porque ya semejantes obras no deben tener mas importancia que las coplas de Calainos.»

Y, sin embargo, Becerro y *El Imparcial* siguen entonando las coplas liberales

Tercera

Y última por hoy.

En ella se retrata el propio *Imparcial* reseñando así las «honras fúnebres» por el protestante Bismark, celebradas por los protestantes, que no creen en el Purgatorio:

«En la capilla evangélica situada en la calle de Ventura de la Vega, celebró ayer la colonia y elemento oficial alemán residente en Madrid *solemnnes exequias* por el príncipe de Bismark.

La ceremonia dió principio á las diez y media de la mañana y terminó despues de las doce.

El templo estaba adornado con *artística sencillez*, destacándose en una de las paredes un retrato del canceller, velado por crespones negros.

El culto tuvo toda la *austera sencillez del rito protestante*, componiéndose exclusivamente de tristes cantos, á que hacían coro los textos de las Escrituras, repetidos por los asistentes.

Despues de esto el pastor evangélico pronunció *una elocuente plática* en que, ensalzando las altas

prendas del ilustre difunto, tuvo frases que no pudieron menos de ser saludadas con murmullos de aprobación por el auditorio.

Haciendo notar el espíritu religioso del gran canceller, le calificó del primer alemán despues de Lutero; pues si éste,—dijo,—dió á su pueblo el idioma y la fe, aquél le dió la unidad política.

El panegirico terminó haciendo fervientes votos por la paz en bien de España, y por la salud del rey y de la reina regente.»

Aquí tienen ustedes á *El Imparcial* retratado de cuerpo entero.

Mú católico, haciendo la reseña de un acto protestante, como pudiera hacerlo de un acto católico, describiendo con fruición la ceremonia... protestante, hablando como de cosa corriente del culto... protestante, del espíritu religioso... protestante, hasta dando un bombo al pastor protestante que pronunció una elocuente plática é hizo el panegirico del primer alemán despues de Lutero.

Nos parece que con lo dicho, si no hubiera otros muchos clichés, queda *El Imparcial* suficientemente fotografiado.

¡Ah! y también sus católicos lectores, que á pesar de eso y de todo lo demás, siguen comprándole y leyéndole, como á los demás periódicos liberales.

Continuando tan... frescos.

Con esta temperatura.

¡Oh caracteres *fine di seccolo!*

Selecta

EL ÁGUILA Y EL GANSO

Tomándole, erróneamente, por animal bueno y manso, protegió un águila á un ganso del modo más excelente.

El águila poderosa á sí misma se bastaba y no le necesitaba para maldita la cosa.

Mas por su buen corazón, al ver al ganso á sus pies, con noble desinterés le prestó su protección.

Alas le dió, compasiva, con que cruzara el espacio y hasta entrada en su palacio labrado en la roca viva.

Mercedes tan señaladas se las hizo inútilmente, que el ganso naturalmente no hacía más que gansadas.

La soberbia engañadora tanto, por fin, le cegó, que hasta águila se juzgó igual á su protectora.

Pero ésta dijo:—No más; márchate, pues tú lo quieres, mas piensa que ganso eres y que siempre lo serás.

El ganso ¡claro! se fué, pero al irse exclamó airado:—Tú por ganso me has echado, mas yo me vindicaré.

Y despues, para probar que tal cosa era mentira, lleno de rabia y de ira... no hacía más que graznar.

¡Donosa resolución! porque al graznar sin descanso, probó bien que era muy ganso! ¡Vaya una vindicación!!

JUAN MARTÍNEZ NACARINO.

ASTUCIA DE UN SOLDADO

Por el reino de Galicia un soldado caminaba, y llegando á un lugarcillo entró alegre en la posada. Preguntó á la mesonera que qué de comer le daba, y ella le dijo que en todo el lugar no había nada.

El soldado replicó con astucia y con cachaza:—¡Habrás algunos guijarritos de aquellos que hay en el agua de ese arroyo que se vó,

que cerca del lugar pasa?—Eso, señor, á montones, respondió, pero, ¿que saca para comer, de que yo vaya ahora y se los traiga?

—Es que yo, dijo, el soldado, tengo el secreto y la gracia de cogerlos y ponerlos más sabrosos que unas natas, y yo la enseñaré á hacerlo. Alegre como una pascua la sencilla mesonera fué por ellos, con el ansia

de enriquecerse con cosa, que tanto le acomodaba. Trajo una buena porción, y el soldado preguntaba:—¿Hay aceite?—Si señor.—¿Hay huevos y pan en casa?—Á todo dijo que sí, y el buen soldado con maña hizo de todo una sopa y se la comió con gana. Y viendo la mesonera que los guijarros dejaba, y lo demás se comía, le dijo muy admirada:—¿Por que dejáis los guijarros? y él le respondió con gracia: Esos se dejan despues que ya han dado la sustancia.

F. SALAS.

LA SOLEDAD

Hemos tenido ocasión de ver los elementos con que cuenta esta Funeraria, primera y única en nuestra población, pudiendo decir á nuestros lectores que se halla á la altura de las de otras ciudades importantes.

Exceptuando el coche fúnebre—que, por otra parte, se sustituye con andas de diversas clases—en todo lo referente á cajas de zinc ó de madera, adornos, cintas, etc., cuenta la referida Agencia con gran surtido, que puede satisfacer los deseos de las familias de mayor y menor fortuna.

Encárgase también dicha Empresa de practicar todas las diligencias, lo mismo que de prestar todos los servicios materiales propios de un funeral, teniendo fijada una tarifa de precios, según la clasificación, que consta en el prospecto publicado, y que puede consultarse.

Como se comprende, en indicadas tarifas no van incluidos los derechos de iglesia, en los que, como es lógico, no tiene intervención alguna esta Agencia.

Su dueño, D Ildefonso Hernández, que ha hecho notables dispendios para instalarla convenientemente, y que está dispuesto, según nos ha asegurado, á hacerlos mayores para ampliarla y mejorarla, dará de todo informes y detalles á los vecinos de Béjar, y á los de los pueblos limítrofes respecto á féretros, adornos, etc.

Los que quieran enterarse minuciosamente pueden dirigirse á su domicilio en la Alameda.

Recuerdos de gloria

LEPANTO

El domingo 7 de Octubre del año 1571, las aguas del «Golfo de Lepanto» se tiñeron de sangre y tras rudo y heroico combate, alcanzó España la más grande y decisiva victoria que registran sus anales, en favor de la Cristiandad.

He aquí reseñado en rápido bosquejo, al correr de la pluma, este glorioso combate, que halaga nuestro orgullo, y de cuyo recuerdo imperecedero hoy bastante necesitamos:

La escuadra confederada al mando de D. Juan de Austria, al cual se le confirió el título de «generalísimo» creado expresamente para él, se componía de más de 300 bajeles con 80.000 hombres, y de seis galeazas, embarcaciones de nueva invención, cada una de las cuales montaba 40 cañones.

Y la mahometana de más de 250 galeras grandes, sin contar otras pequeñas, con un contingente de 120 mil hombres.

Estas dos poderosas escuadras se avistaron el domingo 7 de Octubre de 1571 por singular coincidencia, en la boca del golfo de Lepanto, cerca de Accio, donde Augusto y Antonio también combatieron por el imperio del mundo.

«Habla amainado el viento—dice Lafuente—las aguas del golfo quedaron tranquilas y el sol brillaba en un cielo azulado y puro, como si Dios hubiese querido que ningún elemento turbase la lucha de los hombres; que la naturaleza no pusiera obstáculos al combate que había de decidir el triunfo de la Cruz ó la Media-luna».

Un cañonazo disparado por la galera almirante turca, y contestado inmediatamente por la que montaba D. Juan de Austria, fué la señal para comenzar la sangrienta lucha.

Imposible poder describir ese memorable combate en que el clamoreo estrepitoso de los infieles, y los disparos de los cañones y arcabuces aturdián, y el humo de la pólvora casi oscurecía el sol.

Aquello fué todo confusión y espanto. No quedó galera sin aferrarse con otra, cañón ni arcabuz sin disparar, y las espadas y las cimitarras sembraban la muerte en todas las cubiertas.

Despues de hora y media de lucha titánica, aún estaba dudosa la victoria y la pelea como al empezar, habiendo sido rechazados los españoles por dos veces.

Sonaron las cornetas de nuevo, y por tercera vez volvió á trabarse la lucha, con más furia si cabe, y entonces cayó muerto Ali Bajá, el intrépido Uchali, rey de Argel y jefe de la escuadra turca, con lo cual

desmayaron los suyos, y abordada que fué la capitana turca, muertos todos los tripulantes, se derribaron sus banderas y se enarboló la Cruz gritando los soldados. *victoria! victoria!*

Uluc Ali, virey de Argel, al ver destruida más de la mitad de su escuadra y calculando que el resto perecería también, se puso en fuga con unos cuantos bajeles, llevándose prisionero al separarse de la galera *Marquesa* que abordaba, al inmortal Cervantes, herido de dos arcabuzazos en el pecho y de otro en una mano que le dejó manco.

Por eso escribió en su *Quijote*: «Yo solo fuí el triste entre tantos alegres y el cautivo entre tantos libres.»

Perseguidos y acosados los fugitivos, el triunfo fué completo, quedando la victoria y el mar por don Juan de Austria.

Y quedando también sumergida en el fondo del golfo de Lepanto, para siempre la preponderancia marítima de Constantinopla que imperaba hasta entonces sin rival en el Mediterráneo, y salvándose la Cristiandad.

Los musulmanes perdieron entre muertos y prisioneros 30.000 hombres y 130 galeras que fueron apresadas y conducidas á Mesina á remolque con la «popa por delante» por escarnio, y 12.000 cautivos y esclavos de varias naciones que iban al remo.

Las pérdidas de la escuadra cristiana, no llegaron á 8.000 muertos, de ellos 200 españoles, 800 romanos y el resto venecianos.

Al recibirse la noticia de tan grande y señalada victoria en Europa, resonaron en toda ella gritos de júbilo y no hubo más que alabanzas para el esclarecido héroe D. Juan de Austria, que añadió á su ya reconocida gloria el laurel que más le enaltece.

Cuando el piadoso Papa Pio V. oyó la noticia de la victoria, exclamó en un éxtasis lleno de alegría y sorpresa:

«Fuit homo missus á Deo, cui nomen erat Joannes.»

Sueltos y Noticias

Rogamos á los señores suscriptores, que adeudan cantidades á la Administración de LA VICTORIA, se sirvan abonarlas, evitándonos así el disgusto de tener que suspenderles el envío del periódico.

A los que pagan por año anticipado, y cuyas suscripciones terminaron el mes pasado, les suplicamos se dignen enviar las cinco pesetas correspondientes, durante el corriente mes de Agosto.

Todos comprenderán que de su puntualidad en el pago depende en gran parte la buena marcha administrativa de nuestro semanario.

El lunes se celebró solemne fiesta á Nuestra Patrona la Virgen del Castañar, en su precioso santuario, por el feliz éxito de la difícil operación quirúrgica, que sufrió poco tiempo hace nuestro buen amigo D. Antonio Barrientos.

Fué celebrante D. Antonio Iglesias, asistido por D. Miguel Vegas y D. Juan de Dios Cantero, predicando D. Evaristo Carabias.

Cantó la misa al armonium el sacristán de San Juan, D. Pablo González.

La concurrencia fué numerosa, especialmente de amigos y obreros del Sr. Barrientos, todos los cuales pasaron el día, obsequiados por dicho señor, en los pintorescos alrededores de la ermita.

La Audiencia de Salamanca, teniendo en cuenta que la mayor parte de las causas que en el próximo cuatrimestre han de sustanciarse, procedentes de este Juzgado, revisten extraordinaria gravedad y ha de intervenir en ellas numeroso contingente de testigos, procesados y cómplices, proyecta, según noticias autorizadas, trasladarse á nuestra ciudad y celebrar aquí la vista de las causas citadas.

Merecedora de aplauso nos parece la idea de los dignos magistrados de la Audiencia provincial, de que se celebren en Béjar los juicios orales del cuatrimestre venidero, pues, además de suponer una verdadera distinción hacia Béjar, implica el laudable deseo de evitar molestias, desembolsos y perjuicios á gran número de personas de esta ciudad y pueblos inmediatos, que en esas causas deben intervenir en concepto de jurados, reos ó testigos.

Suponemos que el Ayuntamiento, considerando los beneficios que á Béjar ha de reportar la estancia de la Sala, con su séquito de letrados, procuradores, relator, auxiliares y jurados, facilitará cuanto le sea posible los propósitos de la Audiencia y dispondrá con tiempo local y cuanto sea conveniente ó necesario.

El acreditado cirujano dentista D. Bernardo Sánchez, hijo de esta población, se encuentra en Béjar, habiendo establecido su gabinete de con-

sultas y operaciones en la plazuela de San Gil, núm. 60, Casa de las Señoritas de Ferrer.

Las horas de consulta, los días no festivos, son de nueve á doce de la mañana y de tres á seis de la tarde.

El domingo celebró junta general la Cofradía de la Santísima Virgen del Castañar, para la aprobación de cuentas del año anterior y renovación de junta directiva.

Esta quedó constituida del modo siguiente:

Presidente: D. J. Bautista Zufiga

Vice presidente: D. Cayetano Hernández y Hernández.

Vocales: D. León Gallego, D. Mariano Faure García, D. Benito Sánchez Bueno, D. Enrique López, D. Guillermo Hoya, D. Jose Vicente Perez, D. Julián Granada, D. Mariano Hernández Casquero.

Secretario: D. Fernando Lorenzo Aguilar.

En la noche del jueves tocó por primera vez en el kiosko del Parque la nueva banda de música, que dirige D. Pablo González, contratada por varios particulares, que para ello se han suscripto con diversas cantidades.

La concurrencia que acudió al paseo indicado, en la citada noche, fué numerosa.

Lo ameno del sitio y lo agradable de la temperatura, que en él á esa hora se disfruta, unido al atractivo de la música, harán, sin duda alguna, que las demás sesiones, que dará la banda los jueves y domingos, se vean tan concurridas como la primera.

Por lo mismo la autoridad debe adoptar las medidas convenientes para que un motivo de honesto recreo y lícito esparcimiento no se convierta en ocasión de abusos é inmoralidades.

Lo primero que se necesita es alumbrar como corresponde los paseos laterales, tanto ó más que lo está el del centro, haciendo que desaparezca la oscuridad que en ellos reina y que fué objeto de censura por parte de muchas personas la citada noche.

Lo segundo que se precisa es que se manden al Parque las noches de música algunos guardias municipales, que ejerzan rigurosa vigilancia y prohiban entre otras cosas que el paseo se convierta en salón de baile, con daño de la moral y evidente molestia de los que van á pasear y no a presenciar ejercicios coreográficos.

Además los municipales podrán impedir con su presencia otros desmanes.

Tampoco estaría mal que se procurara evitar el polvo con riego convenientemente anticipado para que la humedad no perjudique á los paseantes.

LA VICTORIA, al permitirse las anteriores indicaciones, se hace intérprete de los deseos del público sensato, á los que seguramente atenderá el señor alcalde, sin alegar economías, que en este caso resultarían ridículas, además de perjudiciales.

Las repetidas interrupciones en el alumbrado eléctrico, que se han notado durante la actual semana, harán seguramente que la Empresa trate de averiguar la causa de las mismas y procure evitarlas.

Esta semana no ha celebrado sesión el Excelentísimo Ayuntamiento.

La ausencia del alcalde D. Juan Andrés Hernández y del primer teniente D. Eulogio García, la situación no definida de varios otros señores concejales y el juzgar tal vez innecesario los presentes y definidos el reunirse en la Casa Consistorial, habrán motivado la supresión de la sesión, como ya ocurrió hace unas semanas.

Verdaderamente es delicioso el estado de nuestro Ayuntamiento.

Cerca de un mes, si no estamos equivocados, llevamos en Béjar sin sellos de impresos.

A esto ha sido debido el que nuestros suscriptores de fuera de la localidad hayan recibido con retraso algunos números del periódico, que, como el presente, tuvieron que ir sellados con el de la alcaldía, operación que no siempre hemos podido hacer practicar oportunamente.

Nuestros referidos abonados se servirán dispensar las faltas indicadas.

Y, quien debe, remediar el mal apuntado.

Variedades

POLLITOS DE ORO

Un colono de Butte-City (Estados-Unidos), J. M. Mac-Conville, matando un pollo (1893) se quedó asombrado al hallar en él una buena cantidad de pepitas de oro.

Siñ haber oído jamás hablar de la fábula de La Fontaine, mató enseguida los treinta pollos que tenía, y en todos encontró varias pepitas, llegando á reunir hasta 387 dólares, ó sea unos 10 ó 12 duros por cada pollo.

El buen hombre se dedicó con empeño á comprar todos los pollos de los campos auríferos, consiguiendo darse buen trato al mismo tiempo que se enriquecía con su afortunado descubrimiento.

LA MORAL YANKEE.

Mister Charles J. Holder publica en la *North Republican Review* un artículo, en el cual estudia la emigración china y da curiosos detalles acerca del mercado de esclavos existente en San Francisco de California.

Suyos son los párrafos que á continuación publicamos, y en los cuales hallarán nuestros lectores la prueba más evidente de que la inmoralidad más grande reina en los descendientes de los antiguos puritanos fundadores de la República norteamericana.

«Son hoy tan numerosos los esclavos chinos en San Francisco de California, que la venta de mujeres y de niños ha tomado un desenvolvimiento considerable y proporciona beneficios enormes.

Dos Sociedades comerciales patrocinan el tráfico y tienen organizado un mercado perfectamente surtido, existiendo hoy en San Francisco más de 3,000 individuos que viven directa ó indirectamente de la venta y alquiler de esclavos.

En el mercado viven como verdaderas bestias, y son vendidos en pública subasta al mejor postor.

LATIN CASTIZO

Cayó enfermo en Valencia un vecino de Cartagena que había ido á visitar cierto establecimiento industrial que tenía en la ciudad del Cid.

Llamados dos médicos, y acordes al parecer en que la enfermedad era muy grave, dijo uno de ellos en latín, para que el enfermo no se enterase: *Non est pallium.* (No es capa); y contestó el otro Galeno, confirmando el pronóstico *Non rediit in Epistolam alienam* (No volverá á Carta-agena.)

Y el enfermo, que por lo visto gastaba todavía buen humor, exclamó entre sábanas y en latín no menos puro que el de ambos doctores:—*Manducum me sumen illorum!* (¡Cómo me rio de ellos!)

EL LAGO GEMIDOR

En la provincia de Assinibola, al Noroeste del Canadá, existe un lago que ofrece la particularidad verdaderamente extraña de producir sonos misteriosos muy parecidos á los lamentos de una voz humana.

Dichos lamentos ó gemidos se repiten cinco ó seis veces con algunos segundos de intervalo.

Los lamentos del lago se oyen á una distancia de 100 millas inglesas, ó sean 150 kilómetros.

Según dice el periódico de donde tomamos las anteriores líneas, el fenómeno es muy raro, pues personas que han vivido durante un año en las orillas de ese lago no le han oído gemir más que una sola vez.

Generalmente, los lagos gemidores, las serpientes de la mar y otras maravillas extraordinarias de la naturaleza, reservan su aparición en la prensa periódica para circunstancias muy especiales.

Suelen presentarse cuando están suspendidas las garantías y funciona la previa censura, por la que estos fenómenos deben sentir gran predilección.

LOS ANCIANOS

La muerte de Bismarck y de Gladstone, ocurridas en el mismo año, hace pensar en los hombres de su tiempo que viven todavía y gozan de la plenitud de sus facultades, consagrándose al trabajo como en sus mejores días.

Son varios y muy ilustres; el primero de todos, el Papa León XIII, que tiene 88 años; el rey Christian IX de Dinamarca, tiene 80, y el gran duque de Luxemburgo, 81.

El emperador de Austria es relativamente joven en medio de estos ancianos, pues solo tiene 68 años.

Verdi, célebre compositor, cuyas obras tanto nos han conmovido, ha entrado ya en los 85. Rochefort, el batallador periodista francés, tiene 68. Crispi, político italiano amigo de Bismarck, tiene 79.

Emilio Ollivier, el célebre político francés, último ministro de Napoleón III, tiene 73 y escribe hoy como en los días de su juventud, dedicando muchas horas del día al trabajo.

En el sacro Colegio los más ancianos son el Cardenal Celestia, que tiene 84 años y el cardenal Bianchi, que tiene 82.

En España tenemos varios octogenarios.

Entre ellos D. Ramón Campoamor, el conde de Chaste, el marqués de Valmar, D. Manuel María Alvarez, el marqués de Villamejor y el ilustre académico D. Pedro Madrazo.

El actual presidente del Consejo de Ministros, señor Sagasta, cumplió el pasado mes de Julio 71 años.

De más años que él son Pi y Margall y D. Eduardo Benot, Castelar cumplirá en el mes de Septiembre 66 años, y de la misma edad, próximamente, es el marqués de la Vega de Armigo.

El más anciano de los exministros españoles es D. Alejandro Llorrente, y á la cabeza del escalafón de diplomáticos figura, por la edad, el conde de Babelos, que hace ya mucho tiempo que pasa de los 70 años.

SECCION DE ANUNCIOS

LA VICTORIA

SEMANARIO DE BÉJAR

SE PUBLICA LOS SÁBADOS

REDACCIÓN, Sánchez-Ocaña, número 2. ADMINISTRACIÓN, Mansilla 38. La correspondencia administrativa a la Administración; la demás a la Redacción.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.---En toda España, un mes 0'50 ptas. Un trimestre 1'50. Un año 6. Pagando un año adelantado 5.---Queda suprimida la tarifa que teníamos establecida. Se insertarán los anuncios, reclamos, comunicados y esquelos a precios convencionales.

SE VENDE

el parador del Puente Viejo.

Darán razón en la Droguería de Briñón, Sánchez-Ocaña 56, Béjar.

MARMOLISTA

JOSE MARIA BARROS (EL PORTUGUES)

Se encarga de toda clase de trabajos en mármol, construcción, refrentado y compostura de lápidas, tapas de mesas, entreluces, labrados y demás muebles u objetos del mismo género.

Se reciben los encargos en el Comercio del Sr. García Galindo, calle de Sánchez Ocaña, núm. 39, Béjar.

DISPONIBLE

Sombrerería y fábrica de gorras

DE

MARIANO AYUSO

Mayor de Pardiñas, 91, Béjar

El dueño de este establecimiento ofrece al público sus géneros de los que tiene un elegante y variado surtido, en sombreros de todas formas, y gorras de verano desde 0'75 de peseta en adelante

2

SE ARRIENDAN

habitaciones de una casa situada en el Arrio de San Juan.

Para tratar de precio y condiciones, entenderse con D. Florentino Martín Montero, Mansilla 38.

SE ARRIENDA

un local á propósito para tienda, en la calle de Sánchez Ocaña, núm. 1.

Para más detalles dirigirse á don Florentino Martín Montero, Mansilla 38.

DISPONIBLE

L' UNION

GRAN COMPANIA ANONIMA

DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y SOBRE LA VIDA HUMANA

FUNDADA EL AÑO 1828

Los setenta años de antigüedad de esta Compañía, su importantísimo capital y la enorme suma que lleva pagada por siniestros desde su creación, que asciende á doscientos once millones de pesetas, la recomiendan al favor del público.

La persona que desee hacer algún seguro, bien sea sobre incendios ó sobre la vida, puede entenderse con el agente no obrado en Béjar y su distrito, D. Crisanto Rodríguez González, Plaza Mayor número 1, (Comercio)

SE VENDEN

la casa número 23 de la calle de Rodríguez Vidal, y la del núm. 52 de la calle del 29 de Agosto

Para tratar con D. Gregorio Parrera.

SE COMPRAN

Obligaciones del Crédito Foncier, Villa de París y de Lyon, así como toda clase de valores extranjeros y españoles. Casa de Benito Sánchez Franco, Portales de Pizarro, número 45.

DISPONIBLE

SE ARRIENDA

la panadería de Castrillón con todas sus dependencias.

Para tratar, entenderse con su dueño.

También se vende ó arrienda el jardín que el mismo posee y que está situado en la calle de la Yedra.

2

Provincia de _____

Sr. D. _____